



APPENDICE A L'HISTOIRE DE CHARLIEU.

Je viens prendre, avec M. Desevelinges, la même liberté qu'a prise M. Auguste Bernard et corriger ou refaire un paragraphe de son histoire de Charlieu. (1)

Il est certain que Bосon, roi de Bourgogne et de Provence, fut un des principaux bienfaiteurs de l'Abbaye de Charlieu, mais les donations dont il l'enrichit ne furent point, comme l'a cru M. Desevelinges, l'effet de ses remords et une réparation tardive de ses injustices. La mémoire de ce prince doit être disculpée d'une accusation qui ne repose que sur l'altération d'un diplôme d'autant plus facile à rectifier qu'il en existe plusieurs autres copies.

Bосon, que M. Desevelinges met en cause sur la foi de Paradin, appartenait à une famille considérable, à en juger par ses alliances. Nous ne ferons pas cependant remonter son origine avec les Bénédictins jusqu'à ce fameux Childebrand, dont le nom n'a pas été moins fatal aux généalogistes qu'aux poètes (2). Nous nous contenterons de dire avec les histo-

(1) Histoire de la ville de Charlieu depuis son origine jusqu'en 1789, par M. Desevelinges, Lyon, 1856, vol. in-8, chapitre premier.

(2) Généalogie de Charlemagne et de Hugues Capet, dressée par dom Merle, historiographe de Bourgogne. L'Art de vérifier les dates, troisième édition, t. 1, p. 566.